

Vorwort.

Der vorliegende zweite Teil der Geologischen Bilder aus dem Grossherzogtum Hessen behandelt nur Rheinhessen und nicht, wie im ersten Teil (1908) angekündigt wurde, Rheinhessen und Oberhessen. Die letztere Provinz soll später, voraussichtlich 1910, als dritter Teil der Bilder herausgegeben werden. Zu grossem Danke bin ich den Herren Professor Dr. Schopp und Bergrat Dr. A. Steuer in Darmstadt verpflichtet, die mich durch Mitteilung von Beobachtungen in der liebenswürdigsten Weise unterstützt haben. Herrn Bergrat Dr. A. Steuer verdanke ich ausserdem die Erlaubnis zum Nachdruck der von ihm entworfenen Karte und Profile, wozu mir die Direktion der Grossherzogl. Hessischen Geologischen Landesanstalt die Klischees in dankenswerter Bereitwilligkeit überlassen hat.

Darmstadt, im März 1909.

Dr. Stoltz.